

# AIDER PLUS LOIN

#118 | MARS 2023 issn 2109-036x - 0,76 €

## GUERRE EN UKRAINE UN AN DE MOBILISATION



**solidarités**  
international



**Alain Boinet**  
Fondateur

## ÉDITO

### UKRAINE, L'URGENCE DES SECOURS

En Ukraine, notre action humanitaire est quotidienne sur les zones de front, de transit et auprès des personnes déplacées, chassées de chez elles. Grâce à votre généreux soutien, notre aide ne faiblira pas face aux destructions et aux besoins vitaux : manger, boire, être à l'abri.

Les équipes de SOLIDARITÉS INTERNATIONAL interviennent également sans relâche en Syrie après les terribles tremblements de terre du 6 février.

Notre ONG lutte pied à pied contre le choléra au nord du Nigéria où nous

agissons pour sauver les enfants de la famille de Rashida et des milliers d'autres.

Comme au Liban où Olivier Leconte organise nettoyage, désinfection, transport d'eau potable et formation à l'hygiène pour stopper l'épidémie.

Ce combat contre l'eau sale qui tue, nous l'avons mené aussi avec Kevin Goldberg et Baptiste Lecuyot à la Conférence de l'ONU sur l'eau à New York pour que ça change !

Notre chaîne de solidarité, c'est vous avec nous pour eux.

Merci.



**4**  
**Dossier spécial**  
Guerre en Ukraine : SOLIDARITÉS INTERNATIONAL sur le front depuis un an



**6**  
**Focus**  
Au Liban, SOLIDARITÉS INTERNATIONAL mobilisée face au retour du choléra



**7**  
**La photo du mois**  
Tremblements de terre en Syrie et en Turquie



**8**  
**Rencontre**  
Rencontre avec Aménis Khaldi-Legriél, Social Media et Community Manager pour SOLIDARITÉS INTERNATIONAL

#### AIDER PLUS LOIN Journal de SOLIDARITÉS INTERNATIONAL

Association loi 1901  
89 rue de Paris, 92110 Clichy-la-Garenne  
01 76 21 86 00  
solidarites.org

#### DIRECTEUR DE LA PUBLICATION

Kevin Goldberg

#### DIRECTEUR DE LA COMMUNICATION

Guillaume Cotillard

#### RÉDACTRICE EN CHEF

Claire Fanchini

#### COORDINATRICE ÉDITORIALE

Claire Fanchini

#### RÉDACTION

Alain Boinet, Lucie Duliège, Adèle Epossi Mbonjo, Claire Fanchini, Damien Guillou, Charlotte Nouette-Delorme

#### PHOTOS

Khalil Ashawi, Guilia Bertoluzzi, Guerchoum Ndebo, Alessandro Rampazzo, Myriam Renaud, SOLIDARITÉS INTERNATIONAL

#### COUVERTURE

Myriam Renaud

#### CONCEPTION GRAPHIQUE

Frédéric Javelaud

#### IMPRESSION

Diamant Graphic

#### TIRAGE

27 822 exemplaires

#### N° COMMISSION PARITAIRE

0910 H 87781



SOLIDARITÉS INTERNATIONAL est labellisée "Don en Confiance", organisme de labellisation et de contrôle des associations et fondations faisant appel à la générosité du public. SOLIDARITÉS INTERNATIONAL s'engage à respecter ses principes de transparence financière et de rigueur de gestion.



### VOTRE ESPACE DONATEUR

*"J'ai eu besoin de télécharger mon reçu fiscal et je me suis souvenue qu'il est possible de m'en procurer moi-même le duplicata grâce à mon espace donateur ; j'y ai rentré mon numéro de donatrice ainsi que mon mot de passe, et le tour était joué ! C'est intuitif."*

Léa, donatrice chez SOLIDARITÉS INTERNATIONAL

Il y a quelques temps, nous vous annonçons la création d'un espace donateur disponible sur notre site internet. En ce début d'année 2023, nous vous proposons un rappel des avantages qu'il propose.

Votre espace donateur vous permet de visualiser l'historique de vos derniers dons, associés à leur mode de paiement et de rééditer vos reçus fiscaux.

Il vous offre également la possibilité de modifier votre fiche contact qui centralise, notamment, vos coordonnées (postales, email, téléphone).

Vous pouvez enfin, à tout moment, choisir de recevoir ou non nos différentes communications (emailings, newsletter).

Pour y accéder, il vous suffit de vous munir de votre numéro de donateur (que vous trouverez sur nos différents courriers et vos reçus fiscaux) et de vous créer un espace. Si vous n'êtes pas en possession de ce numéro, vous pouvez naturellement contacter notre service relations donateurs qui vous le communiquera.

Le service relations donateurs reste joignable pour répondre à toutes vos questions par email : [donateurs@solidarites.org](mailto:donateurs@solidarites.org).

Un grand merci pour votre soutien, votre engagement et votre confiance.

Le service relations donateurs.



Pour accéder à votre espace donateur, flashez ce QR code ou rendez-vous sur <https://espacedonateur.solidarites.org/login>.



### Retour sur la Soirée des Vœux de SOLIDARITÉS INTERNATIONAL

Le 11 janvier dernier, SOLIDARITÉS INTERNATIONAL organisait la toute première édition de sa "Soirée des Vœux" : un événement "Portes Ouvertes", qui permettait à tous et toutes de venir au siège de l'association afin d'y rencontrer certains de nos staffs, découvrir les métiers qui la composent et comprendre un peu plus ce qui fait l'esprit de notre ONG.

Les participants et participantes ont pu échanger avec les équipes du siège qui avaient préparé des activités-jeux pour présenter leurs missions. Ils ont aussi pu admirer une exposition photos sur notre intervention en Ukraine, regarder les projections de notre série humanitaire *De Vos Propres Yeux*, ou encore exprimer leur vœu solidaire sur l'Arbre à Vœux.

Une soirée très réussie qui augure une belle année 2023 pour toutes les personnes qui s'engagent aux côtés de SOLIDARITÉS INTERNATIONAL ! Rendez-vous l'année prochaine !



## DOSSIER SPÉCIAL

# GUERRE EN UKRAINE : SOLIDARITÉS INTERNATIONALES SUR LE FRONT DEPUIS UN AN

Le 24 février 2022, la Fédération de Russie lançait une violente offensive contre l'Ukraine à partir de la Biélorussie, du nord et de l'est de son territoire et des territoires qu'elle occupait depuis 2014 en Ukraine. Ce que les autorités russes ont appelé une "opération spéciale" s'est rapidement transformée en une guerre totale s'inscrivant dans la durée et ravageant les zones de combat de Kharkiv à Mykolaïv, en passant par Marioupol. Sur toute l'étendue du territoire, des frappes aériennes ont détruit des infrastructures cruciales pour le pays et ses habitants.

SOLIDARITÉS INTERNATIONALES s'est engagée à apporter une aide vitale aux populations affectées quelques jours seulement après le déclenchement de l'attaque. Retour sur l'engagement de nos équipes au cours de

la première année d'un conflit dévastateur.

### Bilan humain et matériel

Les dommages sont considérables. En termes humains tout d'abord : près de 18 000 personnes civiles ont déjà été tuées ou blessées<sup>1</sup>. Des millions d'autres ont été contraintes de quitter leur domicile pour se mettre à l'abri.

*"Tous les jours et toutes les nuits, les projectiles tombaient sur Kherson. Les fenêtres de notre balcon ont été brisées par des débris. L'appartement de notre fille, qui était à proximité, a également été endommagé. Elle est partie se réfugier en Espagne et moi, je suis partie pour Odesa. C'était trop effrayant de vivre dans ces conditions. Mon système nerveux ne le supportait plus",* raconte Lioubov, 72 ans, une habitante de Kherson, qui s'est déplacée à Odesa.

Fin 2022, l'Organisation Internationale pour les Migrations dénombreait 5 914 000 personnes déplacées au sein du territoire ukrainien, dont 1 million d'enfants, et près de 8 millions d'Ukrainiens et Ukrainiennes réfugiés à l'extérieur du pays.

Les dommages causés aux infrastructures civiles sont très importants. Dans les zones de combat, de nombreux logements et bâtiments ont été détruits ou endommagés et sont inhabitables. Les hôpitaux sont débordés, quand ils ne sont pas fermés ou démolis, et les réseaux d'eau et de gaz ne fonctionnent plus. Sur toute l'étendue du territoire, les infrastructures de production d'électricité et de chauffage sont régulièrement visées par les frappes de missiles, ce qui a de lourdes conséquences pour la population en plein hiver.

Se soigner, boire de l'eau potable et se protéger du froid et des maladies est donc compliqué, tout particulièrement près de la ligne de front. Il en est de même pour d'autres besoins essentiels : alors que le système économique et le fonctionnement des marchés a été gravement mis à mal, s'alimenter et se procurer des produits d'hygiène sont devenus problématiques pour beaucoup d'Ukrainiens et d'Ukrainiennes.

À ces difficultés s'ajoutent, pour les personnes déplacées, des problèmes de logement. Beaucoup n'ont souvent pas d'autre choix que de s'entasser dans les logements collectifs aux conditions plus que précaires.

## Interventions tout-terrain en Ukraine

Depuis le début du conflit, les équipes de SOLIDARITÉS INTERNATIONAL se mobilisent avec, en premier lieu, des interventions dans les zones directement affectées par les combats : les Oblasts de Kharkiv, Dnipro, Donetsk, Mykolaïv et Kherson. Les objectifs sont multiples : permettre aux populations de s'alimenter, de boire de l'eau potable et de se chauffer.

Notre ONG apporte également, dès les premiers jours de la guerre, un soutien aux populations fuyant les combats et en transit vers l'ouest du pays ou l'étranger en leur fournissant des repas chauds, de l'eau potable ainsi que des kits (nourriture sèche, produits d'hygiène notamment). Un appui est aussi fourni aux centres collectifs et aux mairies qui les accueillent.

À l'ouest du pays (Lviv et Ouman) et dans les grandes villes (Dnipro, Odesa, Kharkiv, et d'autres villes secondaires), le troisième axe d'intervention vise les personnes déplacées qui s'y sont installées. "Nous avons à cœur de leur offrir



Distribution de repas chauds à Chisinau (Moldavie).

*de quoi subvenir à leurs besoins mais aussi de réhabiliter les logements et centres dans lesquels ils se sont abrités afin de leur garantir des conditions de survie plus décentes"* explique Yann Julou, responsable programmes du desk Urgences de notre ONG.

Nombre de ces actions sont menées en collaboration avec des partenaires locaux. En effet, si SOLIDARITÉS INTERNATIONAL met en œuvre des activités de manière autonome au plus près des lignes de front, elle vient également en appui d'actions déployées par des ONG locales et des réseaux de volontaires très actifs. "Ce système de coopération nous permet de toucher une population plus large", précise Philippe Bonnet, responsable du desk Urgences.

## Une aide multisectorielle en Moldavie

Les besoins se font également ressentir en dehors des frontières de l'Ukraine. SOLIDARITÉS INTERNATIONAL intervient rapidement en Moldavie où de nombreux Ukrainiens et Ukrainiennes trouvent refuge. Notre ONG distribue notamment des repas chauds dans les centres d'accueil et s'assure que le plus grand nombre de personnes réfugiées puisse avoir de l'eau potable, accéder à des toilettes et se laver.

Le pays compte encore aujourd'hui 90 000 personnes réfugiées. "Une partie de cette population réfugiée va continuer d'y vivre pendant un certain temps. Aussi, nous avons désormais décidé d'œuvrer pour renforcer la cohésion sociale entre la population moldave vulnérable et les personnes réfugiées qui vont rester sur le long terme", annonce Yann Julou. Concrètement, cela se traduit par un soutien à des structures locales ayant pour objectif d'offrir à ces personnes réfugiées un meilleur accès au système de santé moldave, au système éducatif, à des services à la petite enfance ainsi qu'à des formations professionnelles.

Le conflit n'est pas fini, et il est aujourd'hui difficile d'établir des scénarios, mais nos équipes continueront à travailler auprès des populations vulnérables, où qu'elles se trouvent, au plus près de leurs besoins.

**1 Bureau de la Coordination des Affaires Humanitaires, janvier 2023**

Avec un don de **150 €**, soit **37,50 € après déduction fiscale**, vous permettez à une famille ukrainienne de disposer d'une tente, de couvertures, de chauffage, de gants et d'une lampe solaire.

## AU LIBAN, SOLIDARITÉS INTERNATIONALE MOBILISÉE FACE AU RETOUR DU CHOLÉRA



Le choléra avait disparu du Liban en 1993. Mais depuis quelques mois, la maladie y a refait surface et s'y est propagée à un rythme alarmant. Entre octobre et décembre dernier, le virus y a causé 23 décès, auxquels il faut ajouter près de 5 600 cas avérés et suspects. Cette épidémie est d'autant plus inquiétante qu'elle touche un pays en proie à une crise dévastatrice et dont les infrastructures sanitaires se sont gravement détériorées ces dernières années.

Forte de son expertise en matière de prévention des maladies hydriques, SOLIDARITÉS INTERNATIONALE a pu intervenir dès les premières confirmations de contraction de la maladie, dans le gouvernorat du Akkar.

*"Nous avons effectué des campagnes de nettoyage et de désinfection dans de nombreux camps informels. Nous menons aussi des activités de transport d'eau potable par camion et de vidange ainsi que des séances de sensibilisation aux pratiques d'hygiène",* explique Olivier Leconte, directeur pays de SOLIDARITÉS INTERNATIONALE au Liban.

Les équipes sur place continuent parallèlement de surveiller les nouveaux cas suspectés dans les zones les plus à risque et se tiennent prêtes à les référer aux acteurs de santé.

## ASSASSINAT D'UN EMPLOYÉ DE SOLIDARITÉS INTERNATIONALE AU MOZAMBIQUE

C'est avec une immense tristesse que la rédaction de ce journal vous fait part du décès d'un des membres de SOLIDARITÉS INTERNATIONALE. Ce dernier a été tué lors d'une attaque perpétrée par un groupe armé dans la province de Cabo Delgado, au Mozambique, en novembre dernier alors qu'il rentrait de week-end. D'autres civils, à ses côtés au moment de l'attaque, sont également décédés.

*"Nos pensées vont aux familles des victimes, à leurs proches ainsi qu'à l'ensemble de nos collègues, bouleversés par la disparition brutale d'un de nos*

*membres",* a déclaré Kevin Goldberg, Directeur Général de l'ONG SOLIDARITÉS INTERNATIONALE.

Le Mozambique est affecté depuis 2017 par un conflit entre un groupe extrémiste et les forces de sécurité mozambicaines. Les violences causées par le conflit entraînent des déplacements massifs de population et une détérioration très alarmante de la situation humanitaire.

Notre ONG y met en œuvre des actions visant à répondre aux besoins vitaux et urgents des populations touchées.

## LA PHOTO DU MOIS

Cette photo a été prise à Jandarîs en Syrie au lendemain des terribles tremblements de terre qui ont frappé le nord du pays et le sud de la Turquie le 6 février dernier.

Pour répondre aux besoins essentiels de la population, SOLIDARITÉS INTERNATIONALE a rapidement déployé ses équipes sur le terrain et distribué des kits d'urgence comprenant notamment des bâches, des couvertures, des matelas et des produits d'hygiène.

Vous pouvez soutenir nos actions auprès des populations sinistrées en faisant un don à [dons.solidarites.org](https://dons.solidarites.org) ou **via ce QR code**



## ÉCLAIRAGE

### LUTTE CONTRE LES ÉPIDÉMIES AU NORD DU NIGÉRIA

Conflits, dérèglement climatique, manque d'accès aux services de base... Le nord du Nigéria est en proie à une crise multidimensionnelle qui force des milliers de personnes à quitter leurs foyers. Ces familles s'installent dans des camps et/ou des communautés qui n'ont souvent pas les structures nécessaires à un accueil sûr et digne. Résultat : les épidémies, comme le choléra, se multiplient.

Face à cette situation, SOLIDARITÉS INTERNATIONALE a mis en place, avec le soutien de la Direction générale à l'aide humanitaire et à la protection civile de la Commission

Européenne (ECHO), un mécanisme de réponse rapide (RRM). Ce projet permet d'aider les populations rapidement et au plus près de leurs besoins.

Dans l'état de Zamfara notamment, des membres de notre ONG, issus de la communauté, ont sensibilisé la population aux pratiques à respecter : lavage des mains, potabilisation de l'eau, utilisation des toilettes... La promotion de l'hygiène passe également par la distribution de kits d'hygiène et la construction de latrines au sein de certains foyers. "Auparavant, notre communauté était l'une des zones les plus touchées par

le choléra, mais grâce à l'intervention de SOLIDARITÉS INTERNATIONALE [...], le nombre de cas a considérablement diminué", raconte Rashida M., mère de trois enfants.

Les actions menées par SOLIDARITÉS INTERNATIONALE au nord du Nigéria dans le cadre de ce projet ont bénéficié à 185 000 personnes.

Avec un don de **80 €**, soit **20 € après déduction fiscale**, vous pouvez financer l'achat de 500 pastilles à utiliser pour désinfecter et purifier l'eau.



## RENCONTRE

### RENCONTRE AVEC AMÉNIS KHALDI-LEGRIEL, SOCIAL MEDIA ET COMMUNITY MANAGER POUR SOLIDARITÉS INTERNATIONALE

#### Comment êtes-vous arrivée chez SOLIDARITÉS INTERNATIONALE ?

J'ai débuté dans l'ONG en février 2021, en tant qu'assistante digitale au sein du service Communication. Un an après, à la fin de mes études, j'ai recontacté ma tutrice chez SOLIDARITÉS INTERNATIONALE pour lui demander si elle avait connaissance d'opportunités de postes dans la communication humanitaire. Elle m'a répondu que, justement, le service Communication ouvrait un poste de Social Media et Community Manager. Une chance ! J'ai donc passé les entretiens et j'ai pris mon poste en octobre 2022.

#### Quelles sont vos missions au quotidien ?

Mon rôle principal est d'animer notre

communauté sur les réseaux sociaux et de lui proposer des contenus pertinents avec plusieurs objectifs : attirer de nouvelles audiences, fidéliser l'existante et lui donner envie de s'engager à nos côtés.

Mon travail au quotidien va de la modération sur les réseaux sociaux à l'écriture de scripts vidéo en passant par la rédaction de contenus ou de la veille.

#### Qu'est-ce qui vous motive dans votre travail ?

Ce que j'aime, c'est le fait d'appartenir à une ONG qui a un réel impact auprès des populations mais qui est aussi en constante recherche d'améliorations du système de l'aide internationale. J'ai le sentiment de faire partie d'une communauté

de personnes engagées dans leur travail. Chacun apporte sa pierre à l'édifice. Tous et toutes ensemble, nous venons en aide aux personnes qui en ont besoin, de manière digne et durable.

Selon moi, les réseaux sociaux sont une vraie force parce qu'ils permettent de sensibiliser à des sujets sur lesquels on ne peut pas fermer les yeux. En tant qu'ONG, on a parfois un rôle de média puisque nous avons accès à des informations que les autres n'ont pas. Ces informations nous permettent de mettre en lumière les crises vécues par les populations et les actions que nous mettons en place pour les aider. Ma mission, c'est de faire en sorte que nos réseaux sociaux soient le miroir de notre association et de ses valeurs.

## Suivez-nous / Contactez-nous



Par courrier :

SOLIDARITÉS INTERNATIONALE  
89, rue de Paris  
92110 Clichy la Garenne



Par e-mail :

[info@solidarites.org](mailto:info@solidarites.org)



Facebook :

[facebook.com/  
SOLIDARITES.  
INTERNATIONAL](https://facebook.com/SOLIDARITESINTERNATIONAL)



Twitter :

[twitter.com/  
solidarites\\_int](https://twitter.com/solidarites_int)



Instagram :

[instagram.com/  
solidaritesinternational/](https://instagram.com/solidaritesinternational/)